

アグアスだより

2015年3月号

1年を振り返って

平成 26 年度、本校は「時代の要請と学校の教育課題」に基づく学校改善に取り組みました。それを振り返ってみたいと思います。

まずは行事や生活面です。遠足が小低・小高・中学で実施され、学年に応じた活動が行われました。2 学期には運動会と学習発表会のふたつの行事が開催されました。死者の日デーも盛り上がりました。クラブ活動は、子どもが主体的に関わる活動に衣替えし、従来のクラブに加えて、家庭科・ダンス・演劇・バトミントンクラブなどが誕生しました。全校での「たてわり活動（昼食・遊び）」は、子どもたちの異学年交流を促し、年齢を超えた関係づくりを進めました。学校の人気をさらったウサギの“ルナ”と“チョコ”は、子どもたちの豊かな情操を育みました。

学習面では、小中学校の英語が週 1 時間増え、小 1～4 年は習熟度別 3 コース制となりました。新設されたスペイン語は、途中、人数が増えたためコースが増設されました。現地理解の校外学習も行われました。生活科見学・社会科見学・職業体験・職場体験などが学年ごとに実施され、子どもたちの学習意欲を高めました。現地の素材を用いて、学習をより身近なものとしようとする指導も試みられました。国語・算数（数学）の授業時数も増えました。

こうした「目に見える」改善のほかに、「目に見えない」改善もなされました。たとえば、学力・体力・生活の充実を目指した地道な取り組みです。校内研究での「学習指導法の研

究」、教師の指導力を高める「教科塾」、PDCA サイクルによる「学力・体力・生活」の改善などです。校内研究は「平成 26 年度研究紀要」にまとめられました。是非お手にとってご覧ください。また、生活調査は、子どもたちの「睡眠不足」や、「熱中体験の不足」といった実態を明らかにし、学校生活や家庭生活の見直しを促しました。喫緊の課題である「いじめ」対策は、「いじめに関する指導の方針」で、学校の基本的な考え方や指導方針を伝えました。学校の安全対策としては、「危機管理マニュアル」の抜本的な改訂も行われました。

子どもたちのがんばり、教職員の意欲的な取り組み、そして理事会・家庭の皆様のご応援があいまって、学校の教育目標達成に向けておおきく前進した年となりました。保護者・理事会、関係の皆様のご理解とご支援にあらためて感謝申し上げるしだいです。これまでの改革の流れは、来年度も引き継いでいく考えです。

平成 26 年度も終わろうとしています。小学 6 年生と中学 3 年生は、13 日の卒業式で、いよいよ本校を卒業します。修了式に臨む小中学生は、帰国者も含め 4 月には学年が 1 つずつ上がり新学期を迎えます。残された日々はわずかですが、平成 26 年度、すべての児童生徒が有終の美を飾れるよう、さらなる指導の充実に向けてまいりたいと考えています。

（校長 大越邦生）



帰国する教員より

赴任が決まり、DVDが送られてきて、その中に入っていた本校の校歌を初めて聴いたときの感動から、早3年。ついに送られる側になってしまいました。「ブーゲンビリア 青い空 故郷離れ 肩を組み」で始まる校歌が、私は大好きです。3月13日、最後の校歌を、これまでの感謝の気持ちをこめて、精一杯歌いたいと思います。保護者の皆様、本当にありがとうございました。(西田 裕之)

ずっと夢見ていた日本人学校勤務が、終わろうとしています。派遣期間の中で心に残るのは、やはり子どもたちです。7人で始まった2年生。兄弟のように、明るく元気いっぱいでした。帰国する子を見送る寂しさを実感しました。次の年の1年生は、素直で一生懸命な子どもたちでした。「ごめんなさい」「ありがとう」の大切さを教えてくれました。中学部3年生。優しく、仲のいい子どもたちと作り上げた行事に、多くの感動を貰いました。書きたいことはたくさんありますが、最後に、ご協力いただいた皆様に感謝いたします。

(田中 丈仁)

中学校勤務だった私にとって、小学生、特に1・2年生との初めての出会いは新鮮でした。昨年度、1・2年合同授業だった図工では、約20名の児童が元気いっぱい作業をし、あちらこちらから「先生!」と声をかけられ、戸惑ったことを思い出します。思い出はたくさんありますが、中でもこの2年間で全校児童生徒と作った2枚のモザイク画、卒業生と作った卒業制作など、学校に残る作品を子どもたちと一緒に作れたこともありがたいことでした。至らないところも多々ありましたが、ご協力頂きありがとうございました。

(國枝 渉)

3月、4月行事予定

- 3月 2日(月) 委員会
4日(水) 4時間授業, 全体保護者会
学級懇談会
11日(水) 卒業式予行, 大掃除
12日(木) 送る会, 卒業式準備
13日(金) 修了式, 卒業式, 離任式
14日(土) 春季休業(～4/9)
16日(月) ベニートアリス誕生祭(休)
25日(水) 山田特命全権大使来校
4月 2日(木) セマサタ(休, ～3日)
5日(日) サマータイム開始
9日(木) 転入説明会(10:00)
10日(金) 着任式, 始業式, 入学式

※ 新年度始めの下校時刻等

【4月10日(金)】

- ・ 小1、中1の行きのスポンサーはありません(帰りはあり)。

- ・ お弁当なし

- ・ 11:30一斉下校

【4月13日(月), 14日(火)】

- ・ 4時間授業

- ・ お弁当なし

- ・ 12:30一斉下校

【4月15日(水), 16日(木)】

- ・ 小1早帰り(4時間授業)

- ・ 小2～通常授業

【4月17日(金)】

- ・ 緊急引取訓練のため、帰りのスポンサーなし。

- ・ 15:05以降保護者引き取り

※ 年間行事予定を3月4日、4月行事予定を3月13日に配付予定です。ホームページにもアップいたします。